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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung des Schulausschusses am Mittwoch, 30.09.2020, 19:00 Uhr, im Mensa der 
Leine-Schule und des Gymnasiums, Bunsenstraße 3, 31535 Neustadt a. Rbge.  
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende/r 
Herr Stefan Porscha  

Stellv. Vorsitzende/r 
Herr Ferdinand Lühring  

Mitglieder 
Herr Günter Hahn  
Herr Thomas Iseke Vertreter für Frau Ute Bertram-Kühn 
Herr Klaus Kosellek  
Herr Manfred Lindenmann Vertreter für Herrn Stephan Iseke 
Herr Björn Niemeyer  
Frau Lea-Mara Sommer  
Herr Thomas Stolte  
Frau Melanie Stoy  
Frau Heike Stünkel-Rabe  

Lehrervertreter/in 
Herr Kai Eichmann  
Frau Astrid Loth  

Elternvertreter/in 
Frau Gudrun Schwarz  

Verwaltungsvorstand 
Herr Maic Schillack  

Gäste 
Herr André Kolley 
 
Frau Nicole Ortelt 
 
Herr Henrik Fuhrwerk 
 
Herr Michael Neikes 
Herr Sven Behrmann 
 

Niedersächsische Landesschulbehörde - 
NLSchB);  
Schulleitung Grundschule Mandels-
loh/Helstorf 
Steuerungsgruppe (Grundschule Mandels-
loh/Helstorf);  
Vorsitzender Stadtelternrat 
Stadtelternrat 

Verwaltungsangehörige/r 
Herr Stefan Ilsemann  
Frau Pamela Klages  
Herr Uwe Wilkens  

Zuhörer/innen 
Zuhörer/innen 14 Zuhörer/-innen 
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr  
Sitzungsende:  21:35 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 04.08.2020 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Umsetzung des Raumprogramms des Gymnasiums 2020/105/1 
   
 3.2   Umbesetzung von Ausschüssen und Beiräten durch die CDU-

Fraktion 
2020/189 

   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Weiteres Vorgehen zur Umsetzung des Bescheides der 

NLSchB der Grundschule Mandelsloh/Helstorf 
 

   
 6   Möglichkeiten und Modelle des niedersächsischen Ganztags 

- Vortrag von Herrn Kolley von der NLSchB 
 

   
 7   Technische Einrichtung eines Modell-Unterrichtsraumes zur 

Unterstützung hybrider Unterrichtsformen 
2020/209 

   
 8   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  
 
Der Ausschussvorsitzende Herr Porscha begrüßt alle Anwesen-
den und stellt die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfä-
higkeit fest. Die TOPe 5 und 6 werden zu den TOPe 3.1 und 3.2. 
Die TOPe 7 bis 10 werden zu TOPe 5 bis 8. TOP 7 (vorher TOP 
9) wird nur beratend behandelt, da hier noch Beratungsbedarf in 
den Fraktionen besteht. Die Entscheidung soll auf die nächste 
Sitzung des Schulausschusses vertagt werden. Der Schulaus-
schuss fasst einstimmig folgenden 
 
Beschluss: 
 
Die Entscheidung zu TOP 7 wird auf die nächste Sitzung des 
Schulausschusses vertagt.  
 

 

 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 04.08.2020  
 
Der Schulausschuss fasst einstimmig bei 3 Enthaltungen folgen-
den 
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 
04.08.2020 wird genehmigt.  
 

 

 
 3. Berichte und Bekanntgaben  

 
Herr Schillack teilt mit, dass diese Sitzung des Schulausschusses 
die erste hybride Veranstaltung ihrer Art ist. Weiter teilt er mit, 
dass die 100 Laptops aus dem Sofortausstattungsprogramm 
demnächst verteilt werden. Bei den 250 iPads aus diesem Pro-
gramm haben sich seitens Apple Verzögerungen in der Lieferung 
ergeben, da Geräte der Version 7 nicht mehr ausgeliefert werden, 
sondern nur noch die neuen Geräte der Version 8. 
 

 

 
 3.1. Umsetzung des Raumprogramms des Gymnasiums  

 
Die Ausschussmitglieder nehmen die geänderte Vorlage zur 
Kenntnis. 
 

2020/105/1 

 
 3.2. Umbesetzung von Ausschüssen und Beiräten durch die CDU-

Fraktion  
 
Die Ausschussmitglieder nehmen die Vorlage zur Kenntnis. 
 

2020/189 
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 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-
schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 
Von der Einwohnerfragestunde wird kein Gebrauch gemacht. 
 

 

 
 5. Weiteres Vorgehen zur Umsetzung des Bescheides der NLSchB 

der Grundschule Mandelsloh/Helstorf  
 
Herr Schillack teilt mit, dass derzeit versucht werde die Termine 
der Steuerungsgruppe zu koordinieren. Frau Ortelt teilt mit, dass 
ein Mitglied der Steuerungsgruppe weggefallen sei. Hierbei han-
delt es sich um eine Lehrkraft aus Helstorf, welche pensioniert 
wurde. Eine Nachbesetzung sei noch nicht erfolgt. Herr Schillack 
fragt an, ob die Workshops bis zum 01.11.2020 durchgeführt wer-
den können. Frau Ortelt erwidert, dass dies nicht zu schaffen sei. 
Herr Fuhrwerk erwähnt, dass die Elternschaft auch noch infor-
miert werden müsse. Herr Hahn gibt an, dass laut Bescheid der 
NLSchB das Raumprogramm bis zum 01.11.2020 zu erstellen sei 
und richtet die Frage an Herrn Schillack, was passiere, wenn die-
ser Termin nicht haltbar sei. Herr Schillack erklärt, dass die 
NLSchB dann an die Vorlage des Raumprogramms erinnern wer-
de. Herr Iseke bringt vor, dass der kooperative Hort an der Grund-
schule Mandelsloh/Helstorf zum Sommer 2021 auslaufe und 
möchte wissen, wie lange die Steuerungsgruppe noch brauche. 
Weiter stellt er die Frage, was geschieht nach den Sommerferien 
2021, wenn bis dahin nichts passiert sei. Herr Porscha schlägt 
hierzu ein Gespräch mit der Steuerungsgruppe in kleiner Runde 
zur Ausarbeitung eines Fahrplans bis zum 28.10.2020 vor. Herr 
Niemeyer stimmt dem zu, schlägt aber vor, zunächst den Vortrag 
von Herrn Kolley abzuwarten. Nach Möglichkeit solle es einen 
Gesprächstermin mit der Steuerungsgruppe noch vor dem 
28.10.2020 geben. Auch Frau Ortelt stimmt gerne Gesprächen in 
kleiner Runde zu, damit Inhalte des zu erstellenden Raumpro-
gramms geklärt werden können. Herr Lindenmann erkundigt sich 
nach dem Antrag auf Weiterführung als Einheit der Grundschule 
Mandelsloh/Helstorf. Herr Porscha teilt mit, dass es hierzu eine 
Vorlage im nächsten Schulausschuss geben werde. 
 

 

 
 6. Möglichkeiten und Modelle des niedersächsischen Ganztags - 

Vortrag von Herrn Kolley von der NLSchB  
 
Aufgrund der Corona-Pandemie wurde eine Videokonferenz ge-
schaltet, damit Interessierte an dem Vortrag teilnehmen können. 
Fragen dieser Teilnehmer können im Chat gestellt werden und 
werden über Frau Klages an Herrn Kolley weitergeleitet. Im An-
schluss des Vortrages wurden die Fragen der Ausschussmitglie-
der/-innen, der Zuhörer/-innen und aus dem Chat von Herrn Kol-
ley beantwortet. 
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 7. Technische Einrichtung eines Modell-Unterrichtsraumes zur Un-
terstützung hybrider Unterrichtsformen  
 
Aufgrund des Beratungsbedarfes in den Fraktionen wird die Ent-
scheidung auf die nächste Sitzung des Schulausschusses vertagt. 
Herr Schillack stellt die Ideen zur Einrichtung des Modell-
Unterrichtsraumes in den Varianten dar. 
 

2020/209 

 8. Anfragen  
 
a) Frau Stünkel-Rabe teilt mit, dass sich eine ganze Schulklasse des 

Gymnasiums aufgrund eines Corona-Falls in Quarantäne befindet, 
jedoch soll der Bruder eines in Quarantäne befindlichen Kindes wei-
terhin am Unterricht teilnehmen. Der Bruder soll ebenfalls positiv 
sein. Herr Eichmann antwortet, dass die Entscheidung über die Teil-
nahme am Unterricht nicht bei der Schule, sondern beim Gesund-
heitsamt liege. Herr Schillack erläutert nochmals die Meldekette im 
Fall einer Corona-Infektion. 

 
b) Herr Niemeyer fragt nach der Mindeststundenzahl für die Betreuung 

im Hort und was das für Mandelsloh bedeute, wenn diese nicht er-
reicht werde. Herr Schillack wird für die nächste Sitzung des Schul-
ausschusses eine Zusammenstellung der entsprechenden Informati-
onen fertigen. 
 

c) Herr Lindenmann teilt mit, dass sich aufgrund eines Corona-Falls an 
der Grundschule Helstorf sechs Lehrer und zwei pädagogische Mit-
arbeiter in Quarantäne befinden und fragt, wie die Schulen auf sol-
che Fälle vorbereitet seien. Frau Ortelt erklärt, dass die Schulen sich 
in solchen Fällen an die Vorgaben der Landesschulbehörde und des 
Gesundheitsamtes halten. 
 

d) Frau Schwarz berichtet, dass vor ca. 2 Wochen das Internet an der 
KGS ausgefallen ist und fragt, warum eine vollständige Instandset-
zung so lange dauere. Frau Klages teilt mit, dass an einer zufrieden-
stellenden Lösung bereits gearbeitet werde. 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
  
 
Stefan Porscha Dominic Herbst Uwe Wilkens 
Ausschussvorsitzender Bürgermeister Protokollführer/-in 
 
 
Neustadt a. Rbge., 22.10.2020 
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